



## Narrativa 2024

Estimados afiliados, pensionistas y ciudadanía, el Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social, IESS, en cumplimiento al artículo 90 de la Ley Orgánica de Participación Ciudadana y para transparentar su gestión institucional expone su Rendición de Cuentas 2024.

La organización y funcionamiento del IESS se fundamentan en los principios de solidaridad, obligatoriedad, universalidad, equidad, eficiencia, subsidiariedad y suficiencia. Su trabajo se enfoca en el bienestar de los asegurados.

Resaltamos los niveles de cobertura y atención, así como los logros alcanzados tanto en las áreas administrativas como en las prestaciones y servicios de los seguros especializados.

Las diversas acciones promovidas en materia de igualdad, intercultural, generacional, de discapacidades y de género han fortalecido significativamente la implementación de políticas que buscan garantizar la igualdad y equidad en todos los ámbitos.



## Narrativa 2024

En este informe, el Centro Clínico Quirúrgico Ambulatorio Hospital del Día Sangolquí, da a conocer a la ciudadanía las gestiones realizadas por este establecimiento de salud de enero a diciembre de 2024.

### ➤ **Gestión del Riesgo de Emergencias y Desastres**

El CCQAHDS mantiene planes de emergencia, implementando medidas preventivas, capacitando al personal, identificando y reduciendo riesgos; por lo que la Coordinación Provincial de Prestaciones del Seguro Pichincha entrega reconocimiento al 3er lugar a nivel provincial a la excelente gestión en el cumplimiento del Plan Operativo Anual de Gestión del Riesgo de Emergencias y Desastres.

Logro: 100% de Cumplimiento en actividades de promoción de la salud



## Narrativa 2024

### ➤ Validación Plan Médico Funcional

Durante el año 2024 se gestiona la aprobación del PMF. Es así que mediante memorando Nro. IESS-CPPSSP-2024-13429-M de 13 de diciembre de 2024, la Coordinación Provincial de Prestaciones del Seguro de Salud Pichincha, remitió a la Subdirección Nacional de Provisión de Servicios de Salud, el Plan Médico Funcional del CCQ Ambulatorio HD Sangolquí en base a las observaciones efectuadas por las diferentes instancias: Coordinación Nacional de Infraestructura, Coordinación Nacional de Equipamiento Sanitario, Coordinación Nacional de la Calidad, Coordinación Nacional de Centros Especializados.

Con memorando Nro. IESS-DSGSIF-2025-1518-M de fecha 26 de febrero de 2025 suscrito por la Dirección del Seguro General de Salud Individual y Familiar, se emite la Aprobación del Plan Médico Funcional – Centro Clínico Quirúrgico Ambulatorio Hospital del Día Sangolquí, mediante informe Técnico Nro IESS-SDNPSS-CNCE-2025-02-003-IT “(...) 6.2) *es pertinente efectuar las intervenciones “Servicio de Emergencias” y “Creación del Centro de Endoscopías Digestiva” del CCQA – HD Sangolquí, lo cual permitirá aumentar la capacidad de oferta, disminuir la demanda insatisfecha de atenciones y reducir las derivaciones a la Red Pública y red Prestadores Externos”*

## Narrativa 2024

### ➤ Adquisición y puesta en marcha de equipos 2024

Durante el año 2024, el Centro Clínico Quirúrgico Hospital del Día Sangolquí (CCQHDS), ejecutó importantes acciones orientadas al fortalecimiento de la capacidad operativa del hospital. Estas acciones se alinearon con los objetivos institucionales de garantizar una atención de salud segura, eficiente y de calidad para la ciudadanía. Se logró la adquisición, entrega y puesta en funcionamiento de los siguientes equipos, fortaleciendo así la operatividad de las diferentes áreas del hospital:

- Básculas electrónicas de uso general y básculas pesa bebé con tallímetro
- Esfigmomanómetro rodable
- Centrífuga de alta velocidad – 24 tubos capilares
- Esterilizador de vapor
- Analizador de composición corporal por bioimpedancia
- Facoemulsificador para procedimientos oftalmológicos y Unidad electroquirúrgica monopolar/bipolar – electrobisturí
- Torre de video-laparoscopia avanzada

## Narrativa 2024

### ➤ **Incremento en la Producción de Cirugías**

La adquisición del equipo facoemulsificador y la torre de video-laparoscopia avanzada ha permitido ampliar significativamente la cantidad de cirugías oftalmológicas y laparoscópicas realizadas. Estos equipos de última tecnología han facilitado procedimientos menos invasivos, reduciendo tiempos operatorios y favoreciendo una recuperación más rápida de los pacientes. Por lo que realizando un cuadro comparativo; en el año 2023 se realizaron 2213 cirugías, mientras que en el año 2024 se registran 2491 cirugías; lo que refleja un incremento del 11% en producción de cirugías realizadas en el año 2024.

### ➤ **Colchones para camillas del área de emergencia**

La incorporación de colchones para camillas del área de emergencia para pacientes críticos ha mejorado la calidad y rapidez en la evaluación y estabilización de pacientes en estado grave. Estos avances han contribuido a un aumento en la capacidad para atender emergencias, con tiempos de respuesta reducidos y manejo clínico optimizado, lo que se traduce en una mayor cantidad de pacientes atendidos y una reducción en la estancia hospitalaria.

## Narrativa 2024

- **Recepción de dos ambulancias 4x2 de soporte vital avanzado, incluyendo camilla marca IVEC.**

Durante el año 2024, se han gestionado la entrega-recepción de 2 nuevas ambulancias de soporte vital avanzado tipo 3, con equipamiento e insumos correspondientes para la atención prehospitalaria, servicio primordial para la atención de emergencias y transporte de pacientes en estado crítico, (contando con equipos médicos: monitor desfibrilador, ventilador mecánico, equipo de succión, nebulizador portátil, doppler fetal, equipo de sutura, equipo quirúrgico para atención de parto).

- **Adquisición de 70 computadoras, 6 impresoras matriciales**

La adquisición de los computadores beneficia la atención oportuna al afiliado, público en general y funcionarios de diferentes áreas del Hospital del Día Sangolquí, ya que son utilizados para trabajar con los sistemas (AS-400, ESIGF, SERCOP, y demás programas vía internet, MICROSOFT OFFICE), el correcto funcionamiento de los equipos informáticos ayudará a que los funcionarios tanto del área médica como administrativa realicen un trabajo de manera ágil y oportuna durante toda su jornada laboral.

La adquisición de impresoras matriciales contribuirá a contar con un equipamiento que permite imprimir, optimizando recursos económicos, adicionalmente estos equipos trabajan en red, lo que permitirá que varios usuarios puedan usar los mismos.